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Projetos de lei em tramitação

Oftalmologia em Notícias

No Congresso Nacional tramitam os 
seguintes projetos de lei que têm re
lação com a saúde ocular e podem 
afetar o exercício da Oftalmologia;

Câmara dos Deputados
Comissão de Seguridade Social  
e Família – CSSF

Projeto de Lei nº 3 .550 de 2015
Autor: Bacelar (PODE/BA)
Relator: Hiran Gonçalves (PP/RR)

O projeto de lei pretende tornar obri
gatório o exame oftalmológico aos 
trabalhadores contratados pelo re
gime da CLT . Foi distribuído para as 
Comissões de Seguridade Social e 
Família; de Trabalho, de Administra
ção e Serviço Público; e de Constitui
ção e Justiça e de Cidadania .

Na CSSF, o relator Hiran Gonçalves 
propôs um projeto substitutivo no 
qual o teste de acuidade visual rea
lizado por médico sem necessidade 
de utilização de equipamentos sofis
ticados seja efetuado junto ao exa me 
admissional do trabalhador, reser
vando o exame oftalmológico para 
situações especiais ou para profissio
nais expostos a determinados riscos 
ocupacionais .

Veja o relatório completo no site www .
camara .gov .br/proposicoesWeb/prop_
mostrarintegra?codteor=1631176&filenam
e=TramitacaoPL+3550/2015

Senado Federal
Comissão de Assuntos Sociais - CAS

Projeto de Lei da Câmara nº 104, de 
2015, que estabelece a obrigatorie
dade de o poder público oferecer 
exame de acuidade auditiva e visual 
para os alunos que ingressam no en
sino fundamental

Autor: Jorge Tadeu Mudalen (DEM/SP)

Projeto de Lei da Câmara nº 214, de 
2015, que torna obrigatório o exa
me de acuidade visual em todos os 
alunos matriculados no ensino fun
damental

Autor: Milton Monti (PR/SP)

Projeto de Lei do Senado nº 483, de 
2011, que altera a Lei de Diretrizes e 
Bases da Educação Nacional para es
tabelecer a obrigatoriedade de apre
sentação de atestado de acuidade 
visual para a efetivação de matrícula 
no ensino fundamental

Autor: Senador Vital do Rêgo 
(PMDB/PB)
Relator: Otto Alencar (PSD/BA)

O relator examinou os três projetos 
em questão e assinala que o projeto 
do senador Vital do Rêgo é incons
titucional uma vez que condiciona a 
matrícula à apresentação do atesta
do de acuidade visual .

Assim, Alencar propõe a aprovação 
do projeto de lei da Câmara 104 com 
emenda de parágrafo único que esti
pula que as ações de identificação e 
de correção de problemas visuais e 
auditivos, bem como as de acesso a 
recursos ópticos e não ópticos, apa
relhos e recursos auditivos e ajudas 
técnicas, serão priorizadas nos pro
gramas suplementares de assistência 
à saúde, especialmente nos dois pri
meiros anos do ensino fundamental .

Veja o relatório completo no site https://
legis .senado .leg .br/sdleggetter/docu
mento?dm=7325635&disposition=inline

Comissão aprova projeto 
que torna obrigatório o 
exame oftalmológico dos 
empregados 
Nesta quartafeira (09), a Comis
são de Seguridade Social e Família 
(CSSF) aprovou o parecer favorável 
com emendas apresentado pelo De
putado Hiran Gonçalves (PP/RR) ao 
PL 3550/2015, do Deputado Bacelar 
(PTN/BA), que acrescenta parágrafo 
ao art . 168 da Consolidação das Leis 
do Trabalho  CLT, a fim de tornar 
obrigatório o exame oftalmológico 
dos empregados . 

Em seu parecer, o Deputado Hiran 
Gonçalves, destaca que o exame 

oftalmológico mostrase bastante 
útil para algumas áreas de trabalho, 
como na operação de máquinas ou 
computadores, na direção veicular 
profissional, entre outras . Mas seria 
mais plausível a realização de avalia
ção apenas da acuidade visual com 
maior frequência, sendo o exame 
oftalmológico completo reservado 
para as situações nas quais houvesse 
alterações, ou para alguns tipos de 
profissões . 

A matéria esta aguardando delibe
ração do Plenário, em virtude da 
apresentação do Requerimento de 
Redistribuição n . 8608/2018, do De
putado Benjamin Maranhão (PMDB/
PB), que “Requer seja revisto despa
cho de distribuição do Projeto de Lei 
nº 3 .550 de 2015, que ‘Acrescenta pa
rágrafo ao art . 168 da Consolidação 
das Leis do Trabalho  CLT, a fim de 
tornar obrigatório o exame oftalmo
lógico dos empregados’” . 

O Deputado Benjamin Maranhão soli
cita que a matéria seja apreciada pela 
Comissão de Desenvolvimento Econô
mico, Comércio e Serviços (CDEICS), 
por se tratar de matéria sob compe
tência desta comissão . 

Íntegra da matéria: 

 PL 3550/2015  Inteiro teor 
 Parecer aprovado  Inteiro teor 
 Requerimento de Redistribuição n . 

8608/2018  Inteiro teor

Senador apresenta parecer 
com emendas ao projeto que 
institui o exame nacional de 
proficiência em Medicina 
Nesta quartafeira (09), o Senador 
Ronaldo Caiado (DEM/GO) apresen
tou parecer favorável com emendas 
ao PLS 165/2017, do Senador Pedro 
Chaves (PSC/MS), que altera a Lei 
nº 3 .268, de 30 de setembro de 1957, 
que dispõe sobre os Conselhos de 
Medicina e dá outras providências, 
para instituir o exame nacional de 
proficiência em Medicina . 
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Em seu parecer, o Senador Ronaldo 
Caiado destaca que, “tais iniciati
vas conferem maior segurança aos 
pacientes, por garantir que apenas 
profissionais que comprovem habi
lidades e conhecimentos requeridos 
para o exercício profissional da Me
dicina poderão atuar na assistência 
à saúde . Além disso, fornecem sub
sídios para que as instituições de en
sino formadoras de médicos possam 
se aprimorar cada vez mais” . 

A matéria esta aguardando aprecia
ção do parecer do relator na Comissão 
de Educação, Cultura e Esporte (CE) . 

Íntegra da matéria: 

 PLS 165/2017 . Inteiro teor 
 Parecer apresentado . Inteiro teor 

Comissão aprova 
projeto que estabelece 
a obrigatoriedade de 
apresentação de atestado 
de acuidade visual para a 
efetivação de matrícula no 
ensino fundamental 
Nesta quartafeira (09), a Comissão 
de Assuntos Sociais (CAS) aprovou 
o parecer favorável ao PLC 104/2015, 
na forma da Emenda nº 1CE (Substi
tutivo) e pela prejudicialidade do PLC 
214/2015, e do PLS 483/2011, que tra
mitam em conjunto, apresentado pelo 
Senador Otto Alencar (PSD/BA) . 

A matéria segue para apreciação do Ple
nário, fica aberto o prazo de cinco dias 
úteis para recebimento de emendas . 

Íntegra da matéria: 

 PLC 104/2015, do Deputado Jorge 
Tadeu Mudalen, que obriga o Poder 
Público a oferecer testes de audição 
e oftalmológico a todacriança que 
ingressar no ensino fundamental . In
teiro teor 

 PLC 214/2015, do Deputado Milton 
Monti, que torna obrigatório o exa
me anual de acuidade visual para 
os alunos matriculados no ensino 
fundamental, em todas as escolas 
públicas e particulares . Inteiro teor 

 PLS 483/2011, do Senador Vital do 
Rêgo, que determina a apresenta
ção de atestado de acuidade visual 
para fins de efetivação de matrícula 
no ensino fundamental . Inteiro teor 

 Parecer apresentado . Inteiro teor 
 Emenda nº 1CE (Substitutivo) . In

teiro teor

Senador apresenta 
novo parecer ao 
projeto que estabelece 
a obrigatoriedade de 
apresentação de atestado 
de acuidade visual para a 
efetivação de matrícula no 
ensino fundamental 
Nesta terçafeira (08), o Senador Otto 
Alencar (PSD/BA) apresentou novo 
parecer favorável ao PLC 104/2015, 
na forma da Emenda nº 1CE (Substi
tutivo) e pela prejudicialidade do PLC 
214/2015, e do PLS 483/2011, que tra
mitam em conjunto . 

Em seu parecer, o Senador Otto 
Alencar destaca que, “uma boa audi
ção e um adequado processamento 
auditivo são extremamente impor
tantes na sala de aula, local onde o 
aluno deve concentrar a atenção no 
que é dito pelo professor e ignorar 
outros estímulos que podem interfe
rir negativamente na escuta . Assim, a 
criança que apresenta processamen
to auditivo central normal – segundo 
Berenice Dias Ramos, presidente do 
Departamento Científico de Otorri
nolaringologia da SBP –, compreen
derá o professor com maior facilida
de . Porém, aquela que tem alteração 
da audição ou do processamento 

auditivo poderá ter dificuldade em 
compreender o que está sendo dito . 
Isso pode interferir negativamente 
no processo de aprendizagem . Por 
essas razões, há uma década, foi ins
tituído o Programa Saúde na Escola 
(PSE), criado por meio do Decreto nº 
6 .286, de 5 de dezembro de 2007, e 
mantido pelo MEC e pelo Ministério 
da Saúde (MS), com finalidade de 
contribuir para a formação integral 
dos estudantes da rede pública de 
educação básica por meio de ações 
de prevenção, promoção e atenção 
à saúde . A despeito da existência do 
PSE, por ser este um programa insti
tuído por via infralegal, ele pode vir 
a ser descontinuado a qualquer tem
po . Por conseguinte, consideramos 
que a importância do tema merece 
a devida priorização e, também, que 
seja respaldado por uma disposi
ção legal explícita” . A matéria esta 
aguardando apreciação do parecer 
do relator na Comissão de Assuntos 
Sociais (CAS) . 

Íntegra da matéria: 

 PLC 104/2015, do Deputado Jorge 
Tadeu Mudalen, que obriga o Poder 
Público a oferecer testes de audi
ção e oftalmológico a todacriança 
que ingressar no ensino fundamen
tal . Inteiro teor 

 PLC 214/2015, do Deputado Milton 
Monti, que torna obrigatório o exa
me anual de acuidade visual para 
os alunos matriculados no ensino 
fundamental, em todas as escolas 
públicas e particulares . Inteiro teor 

 PLS 483/2011, do Senador Vital do 
Rêgo, que determina a apresenta
ção de atestado de acuidade visual 
para fins de efetivação de matrícula 
no ensino fundamental . Inteiro teor 

 Parecer apresentado . Inteiro teor 
 Emenda nº 1CE (Substitutivo) . In

teiro teor
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UFG

O 4º Congresso de Oftalmologia da Universidade 
Federal de Goiás (UFG) foi realizado em 08 e 09 
de junho, no Mercure Goiânia Hotel, em Goiânia 
(GO), com a participação de mais de 220 médicos 
oftalmologistas de todo o Pais.

Entre os pontos debatidos na programação cien-
tífica do evento, destacou-se o Simpósio de Inte-
ligência Artificial, coordenado por Kang Zhang, 
convidado da Universidade de San Diego, Califór-
nia (EUA).

 Da esquerda para a direita: José Beniz Neto, presidente do congresso, o convidado 
internacional Kang Zhang, o presidente do CBO José Augusto Alves Ottaiano e o 
coordenador do Centro de Referência em Oftalmologia (CEROF) da UFG, Marcos Ávila

 Mário Pereira Dias Augusto Chaves

Nova diretoria  
da SPO
Mário Pereira Dias Augusto Chaves é o novo presidente da Sociedade 
Paraibana de Oftalmologia (SPO), eleito para o biênio 2018 / 2019 . 
Tem como colegas de diretoria Jana Toscano (vicepresidente), Gus
tavo Dália (1º secretário), José Ricardo (tesoureiro) e Diego Gadelha 
(representação Campina Grande e Interior) . A Comissão de Defesa 
Profissional da gestão é formada por Daniel Montenegro e Rodrigo 
Almeida; a Comissão de Ensino e Ações Sociais, por sua vez, é com
posta por Aganeide Palitot, Cristiano Viana e Marilia Dias .

Entre os pontos programáticos da nova gestão da SPO estão as 
ações de defesa profissional contra a atuação de profissionais sem 
formação médica na assistência oftalmológica e negociações com 
as empresas operadoras de planos saúde, a maior integração com os 
médicos oftalmologistas do interior do estado, manutenção e amplia
ção das atividades de ensino, a realização de ações sociais e estreita
mento de parcerias com empresas do segmento oftálmico .

Oftalmologia em Notícias



Sim, meu querido colega e amigo Clebinho, encerrouse o espetáculo da sua exis
tência, da sua permanência entre nós, para nossa mais profunda consternação, 
muito antes do que desejávamos e imaginávamos . Infelizmente, o seu coração, tão 
valente, não lhe permitiu nos avisar para nos prepararmos para a sua derradeira 
despedida e celebrarmos juntos seus últimos momentos entre nós . 
Toda Oftalmologia brasileira pranteia o seu passamento, inconformada . Você não 
podia nos abandonar em um momento tão crucial neste País demasiado carente 
de razões para alegrias, onde o que nos anima e alimenta nossas esperanças são 
pessoas como você, capazes de denunciar a lamentável realidade que nos cerca 
com perspicácia e contundência, sem perder o senso de humor que era sua carac
terística mais marcante .
É, meu caro Marcelo Lopes, a dupla mais histriônica da Oftalmologia mineira se 
desfez para sempre e você perdeu o seu parceiro mais perfeito .
Lembrome dos nossos tempos de residentes no Hospital São Geraldo em meados 
da década de 70, onde fomos contemporâneos, após você voltar de Portugal . Não 
me esqueço jamais de um cabrito ensopado que você nos ofereceu em seu pe
queno apartamento, creio que naquela época no bairro São Lucas . Porque a culi
nária era outra das suas paixões . Tenho vivas em minha mente as festas das quais 
participávamos, em especial na residência do Dr . Paulo Galvão, na Rua São João 
do Paraíso, no bairro Sion, já demolida, onde uma atração à parte eram sempre os 
verdadeiros espetáculos humorísticos que você e o Marcelo nos propiciavam . Em 
particular, uma coisa que eu podia ouvir à exaustão e sempre o provocava a repetir 
era aquela famosa paródia que você fazia com as marcas de carros . Impagável!
E você foi crescendo profissionalmente, conquistando a todos que consigo tiveram 
o privilégio de conviver com o seu jeito bonachão, fraterno, amoroso, mas, ao mes
mo tempo, pragmático, observador e dedicado, a ponto de se tornar um dos mais 
renomados contatólogos nacionais, tendo criado o curso de contatologia de maior 
prestígio no País, cuja 21a edição se iniciaria em 12 de outubro de 2017, cerca de 
cinco dias após ter caído enfermo e ao qual acorriam colegas de todo o País . Ainda 
tenho no grupo do WhatsApp da Sociedade Mineira de Oftalmologia um curto 
vídeo que você postou em 06 de outubro como uma chamada para o seu curso, 
destacando a pessoa da Dra . Elvira Barbosa Abreu, homenageada, com as expres
sões “Tempo de Plantar”, “Tempo de Colher” e “Tempo de Agradecer”, que tão bem 
retratam, curiosa e coincidentemente, o que foi toda a sua vida! Antes deste vídeo, 
há um de 29 de setembro, onde você diz que com os 21 anos do curso você estava 
atingindo a maioridade, outro de 30 de setembro no qual você convida também 
as secretárias dos colegas a se inscreverem no curso e outro de 02 de outubro, em 
que você aparece em destaque com os seus indefectíveis suspensórios, que você 
sabia usar com soberba dignidade como ninguém, com ar sereno e sorridente, 
convidando os colegas a participarem de mais uma edição do seu curso, o que era 
absolutamente desnecessário a quem quer se interessasse por lentes de contato . 
Podese ver com que alegria você fez estes convites, mal sabendo que a fatalidade 
lhe roubaria o prazer de saborear o inexorável sucesso do evento, que era uma 
verdadeira festa, de congraçamento e aprendizado . E foi muito gratificante ver 
seus filhos assumirem a condução do curso, ainda mais fortalecidos pela solidarie
dade dos seus colaboradores de sempre, num verdadeiro testemunho de apreço, 
solidariedade e desprendimento . Você seguramente teria se orgulhado ao ver o 
desempenho de todos, seus filhos e amigos, e a força da amizade e do prestígio 
que granjeou entre os seus pares . Ademais, nestes vídeos, meu caro, me surpreendi 
ao darme conta de como encaneceram os nossos cabelos ao longo destes quase 
50 anos de convívio . Mas como assim? Não foi ainda ontem que nos conhecemos?
E os seus pacientes, milhares de norte a sul, de norte a oeste do País? Temos vários 
em comum e sempre fiz questão de que todos eles continuassem aos seus cui
dados, não apenas pelo prazer em compartilhálos consigo, mas por sabêlos nas 
melhores mãos, apesar de trabalharmos em clínicas distintas . Aliás, de nada adian
taria também querer lhes indicar outro contatólogo, porque todos o adoravam 
irrestritamente; seria tarefa vã, ademais de descabida . Ainda poucos dias antes do 
recesso de final de ano, uma delas esteve em meu consultório, um caso difícil como 
tantos dos seus . Quando ela me disse que iria marcar uma nova consulta com você 
nos próximos dias, como fazia regularmente e eu respondi dizendo que, infeliz
mente, isto não seria possível, pelo menos naquele momento, tendo lhe explicado 
a gravidade do seu quadro clínico, ela deixou o meu consultório soluçando em 
prantos . E ao registrar isto, meu queridíssimo amigo, também me correm lágrimas 
pela face . É preciso algum outro relato para ilustrar o médico que você foi? 
Guardo em minha memória com alegria e, já, imensa saudade, os praticamente 20 
anos que convivemos no Instituto Hilton Rocha, desde sua fundação até o encerra
mento de suas atividades, de cujo primeiro corpo clínico éramos membros, juntos 
com outros colegas, hoje figuras ilustres da oftalmologia nacional e internacional, 
como o Homero, o Elisabeto, o Joel, o Rogério, o Paulo Ferrara, o Caio, o Márcio 
Bittar, a Ana Luiza, o Bonfioli, o Luiz Roberto, o Túlio Vasconcelos e o Lana .
Contudo, não é apenas a Contatologia brasileira que perde um dos seus mais com
petentes membros . Silenciouse com a sua morte, Clebinho, uma das mais comba
tivas e incansáveis vozes da Oftalmologia nacional . Nada o fazia mais perder o seu 
humor do que fatos e atitudes que tivessem como finalidade atentar contra nossa 
dignidade profissional, não apenas no tocante à Contatologia . Haja vista sua feroz 
oposição à optometria e quaisquer outras tentativas de usurpar ao oftalmologista 
aquilo que é de sua exclusiva atribuição, o que nesta terra de desmandos, onde a 
ilegalidade encontra terreno fértil e grassa como daninha erva, é uma constante . 

Ninguém soube como você dignificar o trabalho médico, a ponto de não hesitar 
diante dos casos mais desafiadores e priorizar, sempre que possível, as lentes de 
contato que demandavam mais experiência, por entender que assim se valorizava 
mais o ato médico da adaptometria, que você dominava em todas as suas instân
cias, numa verdadeira obra de arte . E você não se furtava a compartilhar a sua 
gigantesca experiência após quase 5 décadas de exercício profissional com quem 
quer que fosse . Sua preocupação neste sentido fica bem clara no vídeo que postou 
no grupo da Sociedade Mineira de Oftalmologia, em 17 de setrembro, de uma fala 
do Alexandre Garcia para a jornalista Giuliana Morrone sobre a profissão de Profes
sor, o que você também soube ser e dignificar como ninguém . 
A Oftalmologia brasileira doravante não será mais a mesma, porque os nossos en
contros sempre terão a nostalgia, a saudade e a tristeza da sua ausência . Por outro 
lado, o paraíso, o céu, o nirvana, ou qualquer outro termo que se use para designar 
o lugar que a força superior que nos governa reserva aos homens de bem, será 
inundado por sua alegria, seu bom humor, sua espirituosidade, seu calor humano 
e sua generosidade e, quem sabe, os que lá se encontram poderão até mesmo se 
permitirem aprender e proferir alguns palavrões, que mal nenhum isto haverá de 
causar a almas tão castas e santas!
É por todas estas coisas, Clebinho, que continuamos aqui, para reverenciar sua 
memória e testemunhar a nossa honra em termos tido o privilégio de conviver con
sigo, como amigo e colega, termos nos tornado seres humanos melhores, termos 
podido sentir tantas vezes o calor e o aconchego do seu abraço e do seu tórax 
avantajado e termos dado incontidas gargalhadas com suas piadas, todas de salão, 
evidentemente, porque você podia se permitir proferir os palavrões que quisesse 
onde quer que estivesse, já que emanados de sua boca tais vocábulos ficavam 
totalmente desvestidos de quaisquer obscenidades .
Estou certo de que os seus filhos saberão honrar o pai que tiveram e levar adiante 
o seu legado, o que não será fácil, bem sei, mas haverão de ter aprendido com o 
seu exemplo como bem fazêlo .
Esteja em paz, querido Clebinho, ou Cleber gordinho como eu frequentemente o 
chamava e oxalá sua passagem por este mundo permaneça viva entre nós como 
um paradigma de constante luta pela dignidade do exercício da Medicina, por um 
País melhor, de verdadeira amizade e do mais pleno exercício de paternidade e 
cidadania, sem, contudo, jamais perder o humor como um elemento essencial na 
arte de viver com leveza!
Adeus, meu caro, e até mais ver, ou sentir, não sei bem!
Quem sabe a gente não organiza aí onde você se encontra mais uma edição do seu 
Curso de Lentes de Contato? Vá pensando nisto meu dileto e inesquecível amigo . .

Belo Horizonte, 08/01/2018

(*) Felício Aristóteles da Silva 
é ex-presidente e fundador da Sociedade Brasileira de Ecografia em Oftalmologia 

e ex-presidente da Sociedade Brasileira de Glaucoma .

A festa acabou!
(★Caratinga, 29/10/44♰Belo Horizonte, 02/01/18)

(*) Felício Aristóteles da Silva

 Cleber Godinho, em foto de 2004

 Felício Aristóteles 
da Silva



A International Orthoptic Association (IOA) (www .internationalorthoptics .org)  
foi constituída no I Congresso Internacional de Ortóptica, organizado pela  
British Orthoptic Society (BOS), em Londres, em 03 de julho de 1967 .

Participaram da fundação representantes de vários países incluindo o Brasil, 
com a presença da ortoptista Cacilda Gallo .

O objetivo da IOA é promover a ciência da ortóptica mundialmente e auxiliar 
na manutenção e melhora dos modelos de educação, treinamento e prática .

A IOA é composta de 23 países, que possuem associação nacional estrutu rada e 
totaliza aproximadamente 15 .000 membros . Cada país associado possui um or
toptista representante internacional, que participa de reuniões anuais que acon
tecem em diferentes cidades escolhidas e votadas pela diretoria a cada ano . 

Membros da diretoria da IOA já participaram de Congressos Brasileiros de Or
tóptica e na celebração dos 60 anos de Ortóptica no Brasil em 2008, a presi
dente da IOA na época, a ortoptista britânica Elizabeth Cannes, compareceu a 
convite do CBOrt para a comemoração em São Paulo . 

O Brasil deixou de ser associado em 2001 e retornou a ser em 2008 . 

A IOA organiza um congresso internacional a cada quatro anos . O último foi 
em junho de 2016 em Roterdã (Holanda) com a participação de 700 ortoptis
tas . O próximo será em Liverpool (Reino Unido) em junho de 2020 . 

CBOrt na International  
Orthoptic Association (IOA)

Desde o ano de 2016, o Brasil, representado pelo 
CBOrt, vem participando das reuniões interna
cionais anuais, onde são discutidos assuntos teó
ricos e práticos ligados à profissão, educação e 
pesquisa em ortóptica .

Celina Tamaki
Ortoptista representante  

internacional - CBOrt 

 Celina Tamaki no Congresso Mundial de Ortóptica de 2016

Destaque
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Classificados
O JORNAL OFTALMOLÓGICO JOTA ZERO publica nesta seção, gratuitamente, anúncios de interesse da comunidade oftalmológica com a finalidade de prestar 
mais um serviço aos associados do CBO . Sempre que possível, os anúncios são confirmados antes de sua publicação . Entretanto, o Conselho Brasileiro de Oftal
mologia e a publicação não têm qualquer responsabilidade pelo conteúdo dos anúncios e muito menos pelos negócios eventualmente efetivados a partir deles . 
É fundamental que o comprador tome os devidos cuidados para verificar a procedência dos materiais e equipamentos que estiver adquirindo e que o vendedor 
previnase com as garantias necessárias e este tipo de transação .
Os anúncios devem ser enviados para o email imprensa@cbo .com .br 
Os mesmos anúncios põem ser inseridos no site do CBO (www .cbo .com .br) com autorização do associado .

 Aparelhos Oferecidos
•	 Vendo autorefrator com ceratometro marca Tomey com 10 meses de uso  . Nota e Caixa original  . Excelente aparelho  . Ainda com 2 anos de garantia  .valor 

R$20 .000,00 . Contatos pelo telefone (51) 999989798 ou pelo email schirmer03@gmail .com 
•	 Vendo Sovereign Compact (seminovo, usado 5 vezes), com Software 5 .2, dois cassetes autoclaváveis (um novo, mais 29 sacos coletores novos), uma caneta 

Ellips (com duas ponteiras, uma nova, quatro câmaras de teste e quatro camisinhas para ponteira novas), uma caneta de vitrectomia, um IA com quatro pon
teiras (duas em J e duas retas), uma pinça de coagulação bipolar, com carrinho . Preço: R$ 85 .000,00 . Aparelho a retirar em São Paulo (SP) . Contatos pelo 
telefone (11) 982680334 ou pelo email emilykhayat@gmail .com

•	 Vendese aparelho oftalmológico de Tomografia de Coerência Óptica  STRATUS 3000 (ZEISS) . Para mais informações, favor entrar em contato com Dr . Vital 
Paulino Costa pelos telefones (11) 32112000/ (11) 958968035 .

•	 Vendo Facoemulsificador Whitestar Signature da Abbott . Aparelho em excelente estado de funcionamento e conservação, utilizado pouquíssimas vezes, com 
seis cassetes novos, mais todos os acessórios de fábrica (canetas, ponteiras, etc) . R$ 95 .000,00 . Motivo: troca de equipamento . Contatos pelo telefone (84) 
999827143 ou pelo email contato@ceorn .com .br

•	 Vendo os seguintes aparelhos: topógrafo Eyesys  R$ 22MIL; campímetro Eyetec – R$ 17 MIL; microscópio cirúrgico com XY e zoom da Zeiss, moelo S22  
R$ 55MIL . Os interessados devem entrar em contato pelo telefone (62) 981477386 . 

 Oportunidades
Instituto de Olhos Reynaldo Rezende, localizado em Ribeirão Preto (SP), oferece uma vaga para oftalmoplástico(a) . Maiores detalhes pelo telefone (16) 37978777 
ou pelo email: rodolfo@reynaldorezende .com .br 
Clínica de Oftalmologia localizada em Campo Grande (RJ) oferece vagas para médicos oftalmologistas para realização de consultas e exames complementares . 
Horários flexíveis . Contatos pelo telefone (21) 997329316 .
Clínica bem equipada, estabelecida há mais de 10 anos no mercado, localizada no Cambuí, região nobre da cidade de Campinas (SP), oferece oportunidade pro
fissional para colega com experiência em Oftalmologia Clínica . Estrutura com quatro consultórios oftalmológicos completos para atendimento, além de modernas 
salas para exames complementares, adaptação de lentes de contato e realização de procedimentos a laser, com pleno acesso a centros cirúrgicos das principais 
instituições hospitalares da região . Atendemos pacientes particulares e os melhores convênios médicos . Remuneração por atendimentos, exames, procedimentos, 
indicações e cirurgias . Horário de funcionamento é de segunda a sextafeira das 08:00h às 18:00 horas . Informações com Sra . Taíssa pelo fone: (19) 997751884 ou 
pelo email: taissaalvim@centrodecirurgiaocular .com .br

Calendário Oftalmológico
Os interessados em divulgar suas atividades científicas no JORNAL OFTALMOLÓGICO JOTA ZERO  

devem remeter as informações pelo email imprensa@cbo .com .br

Setembro
  05 a 08 – Maceió - AL_

62º Congresso Brasileiro de Oftalmologia
Site: www .cbo2018 .com .br 

Outubro
  12 e 13 – Golden Tulip Paulista Plaza – São Paulo - SP_

Congresso Brasileiro de Córnea
Organização: Sociedade Brasileira de Córnea,  
Lentes de Contato e Refratometria  SOBLEC
email: comunicacao@soblec .com .br 

  12 a 14 – São Paulo - SP_
Transferência de Habilidades em Facoemulsificação  
com Dr. Newton Kara José Júnior
email: cursodefaco@gmail .com
Telefone: (11) 55393579

  27 a 30 – Chicago - EUA_
Encontro da Academia Americana de Oftalmologia
Site: www .aao .org/annualmeeting/chicago

Novembro
  08 a 10 – Hotel Mercure Lourdes – Belo Horizonte - MG_

XXXVIII Congresso do Hospital São Geraldo
Email: congressohsg@jdeeventos .com .br

  08 a 10 – Hospital Oftalmológico de Sorocaba – Sorocaba – SP
Simpósio Internacional do Banco de Olhos de Sorocaba
Email: sinbos@bos .org .br

  09 e 10 – Aracaju - SE_
III Simpósio Sergipano de Oftalmologia
Site: www .ssoftalmo .com .br 

  21 A 25 – Transamérica Comandatuba – Una - BA_
Brazilian Retina and Vitreous Solciety Medical & Sirurgical Case Meeting
Site: www .sbrv .org .br/BRAMS 

  24 – HOlhos – São Paulo - SP_
35ª Jornada de Ortóptica
email: secretaria@cbort .com .br 

Novembro – Dezembro
  30/11 a 01/12 – Centro de Convenções Rebouças 

São Paulo – SP
21º Congresso de Oftalmologia da USP
20º Congresso de Auxiliar de Oftalmologia da USP
Site: www .cousp .com .br 
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